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municipalesmunicipales

Meilleurs 
Vœux 

à toutes et à tous !



Dès le début de notre mandat, nous nous sommes adressés à vous pour recueillir vos observations, idées et attentes pour 
notre commune. Même si le taux de participation peut sembler faible (13,5 % des foyers), le contenu des retours s’avère riche 
et varié. En effet, de nombreux thèmes ont été abordés. 
Nous avons tenté de les regrouper par familles et d’en réaliser une synthèse, tout en vous précisant les axes d’améliorations 
qui ont été, sont ou seront engagés par la municipalité pour y répondre.
Le thème majeur évoqué pour 30% des retours concerne la voirie dans son ensemble. C’est pourquoi nous vous présentons ce 
premier volet dans ce numéro. Les autres sujets seront abordés dans les prochaines éditions.

DOMAINES LIBELLÉS REQUÈTE

Panneaux « Participation citoyenne » sales.

Absence d’éclairage des parkings  
côté salle des fêtes.

Absence d’éclairage public (allée de la Croix) et 
à certains arrêts de bus (Pierres Rouges).

Problème d’assainissement et de collecte des 
eaux pluviales au Got, au Boisseau, Maisons 
Blanches…

Mauvais état de certaines impasses, chemins et 
routes (ex. Sauvignac).

Demande de banc à divers endroits  
de la commune (cimetière, mairie,  
place des Rampeaux, chemins de  
randonnée…).

Aire de jeux pour enfants sans ombre et trop 
petite. Local toilettes à améliorer.

Souhait de toilettes pour personnes 
handicapées et âgées (mairie et cimetière).

Dangerosité de certaines routes et intersections 
(virages de la Grand Font, traversée de la 
D939, priorités à droite en sortie de certaines 
impasses et chemins (Chêne, Trillaud, Grand 
Font,…).

Traversées piétonnes non sécurisées au niveau 
du salon de coiffure et de l’intersection route 
de la Reinerie et la D104.

Vitesse excessive sur certains axes  
(routes des Maisons Blanches, de Roprie,  
centre Bourg…).

Demande d’une voie piétonne pour emmener 
les enfants à pied en toute sécurité, à partir  
de la route de la Reinerie.

PLAN D’AMÉLIORATION

Recensement de tous les panneaux manquants 
et à nettoyer.  
Certains ont déjà été remplacés.

Eclairage public remis en route. Installation 
prévue de projecteurs extérieurs à détecteur 
de mouvement.

Problème déjà signalé au SDEG (Syndicat 
d’électricité) et à l’étude.

L’assainissement relève de la compétence de 
GrandAngoulême qui doit faire un état des lieux. 
Traitement des eaux pluviales traitées en partie 
au Boisseau et route des Sablons.

Réfection du chemin des Pierrières, de Baloge, 
des Moulins, en haut des Essards prévue pour 
2024.

Installation du mobilier commandé sur le 
mandat précédent : tables de pique-nique 
place des Cèdres et à l’entrée de la Prévalerie, 
bancs au niveau de la salle des fêtes… 
D’autres mobiliers sont prévus pour 2024.

Aménagement du parc et optimisation du local 
WC à l’étude. Plantation d’une haie et d’arbres 
prévue (printemps 2024).

Pas à l’étude pour le moment.

Les aménagements à réaliser sont du ressort 
du Département. Ils ont déjà été listés et nous 
sommes en pourparlers avec eux. 

Des aménagements sont en cours (ex. intersec-
tion du Pouyaud sur la D104), d’autres à venir. 

Une nouvelle rencontre est prévue en décembre 
pour étudier les points les plus dangereux de la 
commune.

Achat de radars pédagogiques mobiles à 
l’étude. 

Un groupe de travail a été créé pour 
l’aménagement de la Place des Rampeaux.

Réflexion engagée avec le Département pour 
sécuriser les abords de ce carrefour. 

Une voie piétonne semble difficile à réaliser le 
long de la route du Stade.
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LE MOT DU MAIRE

Chères Diracoises, chers Diracois,

La fin de l’année 2023 approche et ce nouveau « Dirac Infos » est pour 
nous l’occasion de faire le bilan de nos six premiers mois de mandature. 
Comme nous nous y sommes engagés, nous avons travaillé pour la 
préservation de notre cadre de vie, pour nos associations et commerces, 
tout en assurant la transparence et la communication sur nos projets. 

Vous trouverez également la synthèse et un premier retour de l’enquête 
réalisée en juillet dernier concernant vos attentes et idées pour notre 
commune ainsi qu’un bilan des différentes manifestations qui se sont 
déroulées ces derniers mois. A ce sujet, nous tenons particulièrement 

à vous remercier pour votre participation et votre générosité à l’occasion de nos journées dédiées à 
Octobre Rose et au Téléthon. Grâce à vous et à l’implication des différentes associations communales, 
nous avons pu reverser des sommes significatives à l’association Fleur d’Isa et à l’AFM Téléthon.

Pour 2024, nous travaillerons toujours sur les grands dossiers de la transition énergétique et des 
économies d’énergies, mais aussi sur les aménagements de la place des Rampeaux et de l’aire de jeux. En 
concertation avec les maîtresses et les parents d’élèves, des agencements sont également prévus à l’école 
pour améliorer les espaces de vie et d’accueil de nos enfants.

Plus globalement, sur la réhabilitation de nos nombreuses friches, l’équipe municipale a candidaté à l’appel 
à projet départemental « Grands Villages de Demain » afin d’être accompagnée par des professionnels, 
et j’ai le plaisir de vous annoncer que nous avons été retenus. Nous ne manquerons pas de vous tenir au 
courant de l’avancée des réflexions.

Encore une fois, nous vous invitons à télécharger l’application « Panneau Pocket ». Celle-ci nous permet 
de diffuser facilement et rapidement les informations communales, associatives, culturelles… pour vous 
tenir informés et faire vivre notre commune.

Vous êtes tous conviés et nous vous attendons nombreux le samedi 20 janvier à 18 heures à la salle 
des fêtes pour la cérémonie des vœux. En attendant de vous y retrouver, toute l’équipe municipale se 
joint à moi pour vous souhaiter de très belles fêtes de fin d’année.

Bénédicte MONTEGU

SYNTHÈSE DES RETOURS DE L’ENQUÊTE EFFECTUÉE EN JUILLET 2023 
AUPRÈS DE LA POPULATION

CIRCULATIONS 
ROUTIÈRE ET 
PIÉTONNIÈRE 
DANGEREUSES

(33%)

AMENAGEMENTS 
URBAINS                                 

(27%)

ÉTAT VOIRIE 
ROUTIÈRE ET 

ASSAINISSEMENT 
(24%)

PANNEAU 
SIGNALÉTIQUE 

(4%)

ABSENCE 
D’ECLAIRAGE                              

(12%)



•  Abonnement à l’application « Panneau Pocket » pour 
recevoir les alertes et informations de la commune et 
de ses associations

•  « Cafés des élus » les samedis 22 juillet, 5 et 26 août, 
21 octobre et 16 décembre 2023 aux commerces

•  Distribution régulière de flyers et du Dirac Infos dans 
vos boîtes aux lettres pour garantir la diffusion de 
l’information 

•  Enquête lancée dès le début du mandat pour recenser 
vos souhaits, idées et remarques

•  Renouvellement des subventions annuelles et soutien 
logistique aux associations de la commune (prêt gra-
tuit de salles, mobiliers…)

•  Organisation de nouvelles manifestations par la com-
mune (Octobre Rose, Téléthon)

•  Installation sur le parking de l’Ecole des Saveurs d’un 
panneau d’informations destiné aux associations de la 
commune

•  Installation de tables de pique-nique vers la Prévalerie 
ainsi que sur la Place des Cèdres à Roprie et de bancs 
autour de la mairie

•  Audit énergétique des bâtiments communaux et 
prévisionnel de travaux pour réduire le coût de 
l’énergie 

•  Nettoyage du lavoir du Marais (Fontaine du Salé)

•  Sécurisation de la traversée du Boisseau (RD 939) 
et travaux de gestion des eaux pluviales (avec la 
commune de Garat et le Département)

•  Réfection de la Route des Sablons vers le Marais (tapis 
de roulement, bordures et gestion des eaux pluviales)

•  Sécurisation des différentes friches de la commune 
(ancienne maison de retraite et bourg) pour en inter-
dire l’accès

•  Installation de trois professionnelles de santé (so-
phrologue, psycho-socio-esthéticienne, psychomo-
tricienne) en octobre-novembre, renforcée par 
l’arrivée d’un orthophoniste au 1er janvier 2024

•  Prise de contact avec les acteurs du territoire (Syndicat 
des rivières - SYBRA ; Les Compagnons du Végétal ; 
GrandAngoulême - service Biodiversité) pour réfléchir 
à des actions ou partenariats

•  Nettoyage des dépôts sauvages et plainte déposée 
auprès de la Gendarmerie

•  Réflexion globale autour des économies d’énergie à 
réaliser (éclairage public, bâtiments)

•  Veille sur les subventions disponibles pour les projets 
en cours et à venir

•  Entretien avec chaque agent communal afin de réta-
blir un climat de confiance et de travail

•  Rencontre avec le Département pour évoquer toutes 
les intersections dangereuses et envisager les aména-
gements à réaliser

•  Mise en place d’une pompe à chaleur réversible dans 
le local de la coiffeuse

•  Agrandissement de la cour de l’école pour inclure un 
espace végétalisé

Rencontre avec : 

•  Tous les services de GrandAngoulême (énergie, mobi-
lités, biodiversité, subventions, patrimoine, culture) 
afin de créer un lien privilégié avec notre commune 
et intégrer les démarches collectives en cours

•  Le Département et GrandAngoulême pour solliciter  
les services et étudier les aménagements afin de 
renforcer la mobilité avec Angoulême et Soyaux

Traversée du Boisseau Route des Sablons

ÊTRE AU PLUS PROCHE DES HABITANTS

RENFORCER LE TISSU ASSOCIATIF ET LA CONVIVIALITÉ 

RENFORCER L’ATTRACTIVITÉ DU BOURG 

PRÉSERVER ET METTRE EN VALEUR LES RICHESSES NATURELLES DE NOTRE COMMUNE 

FACILITER LA VIE DES DIRACOIS DE NOTRE COMMUNE 

ET AUSSI…

FAIRE ENTENDRE LA VOIX DE NOTRE COMMUNE AU SEIN DE L’AGGLOMÉRATION 
DU GRANDANGOULÊME

ENTRETENIR ET RÉNOVER LE PATRIMOINE DE LA COMMUNE 

NOS ACTIONS !



MANIFESTATIONS

Début septembre, les jeunes joueurs ont reçu leurs 
nouveaux maillots.

L’association des parents d’élèves de Dirac a organisé son 
traditionnel défilé de monstres le mardi 31 octobre. Une 
soixantaine de personnes s’étaient données rendez-vous à 
côté de l’école. Le parcours prévu pour cette année débutait 
par une première étape très attendue, l’EHPAD où les 
enfants ont été accueillis avec beaucoup de bienveillance 
et de sourires par les résidents. Le défilé a ensuite déambulé 
dans les rues diracoises faisant, entre autres, étape par Le 
Marché de Céline, généreux en sucreries. 
L’association a également organisé une bourse aux jouets 
dans la salle des fêtes le 19 novembre.

Pour la première fois, la commune de DIRAC s’est impliquée 
pour « Octobre Rose ». Plusieurs associations et bénévoles 
se sont mobilisés le 28 Octobre permettant de récolter la 
somme de 914 euros, au profit de l’association «Fleur d’Isa».

Sylvie ROUQUIÉ, sa présidente et Madame le maire tiennent 
à remercier toutes les personnes qui se sont investies dans 
cette manifestation :  Fleur d’Isa - Dirac Loisirs et Fêtes 
- Association des parents d’élèves - Dirac Loisirs Séniors – 
ASPTT section randonnée – Qi Gong – Madame S. BENOIT 
(créations porcelaines), Madame SICART (fabrication 
papier et collage) - PixL Communication - G’ La Pêche - 
LineCVoX.

Cette année, la commune et ses associations se sont 
mobilisées pour le Téléthon. Toute la journée du 9 
décembre, les participants ont pu marcher, s’étirer, jouer, 
chanter et manger ! Grâce à l’engagement de tous, 623 € 
ont été récoltés. 

Merci à toutes les associations présentes : Dirac Loisirs et 
Fêtes et Dirac Loisirs Séniors, APE (association des parents 
d’élèves), Anim’Tsens, ASPTT section basket, G’ La Pêche 
(Nordic yoga). 

Un grand merci à tous les donateurs (associations et entre-
prises) : Marché de Céline, Fournil Le Goupil à Dirac, L’Art 
de Justine, Super U Villebois Lavalette, Marie Thérèse 
Pellieux Ateliers Perles et Feuilles (bijoutière à Dirac), 
Pharmacie Delhumeau-Dubois (Poitiers), LineCVoX, Bar  
Le XIV Place des Halles à Angoulême, PixL Communication, 
Marie Collet Psycho-socio-esthéticienne, G ’La Pêche, ainsi 
que tous les administrés pour les nombreux lots apportés. 

Une soixantaine de personnes étaient présentes pour la 
commémoration de l’armistice du 11 novembre 1918. 
Un moment d’émotion pour tous à l’occasion de cette 
première cérémonie de la nouvelle équipe. Après avoir 
entonné « Les Fleurs des Tranchées » et « La Marseillaise » 
et s’être recueillis devant le Monument aux Morts, un pot 
de l’amitié a été servi dans la salle des fêtes.

Le 6 décembre a eu lieu le repas de Noël à la Résidence 
Clairbois. Ambiance de fête et repas élaboré entièrement 
par les cuisiniers de la maison de retraite. Un joyeux 
moment de retrouvailles avec les familles pour certains. 

L’exposition annuelle « De l’Art dans les Mains » s’est tenue 
le dimanche 5 novembre avec 24 exposants. 

Malgré les conditions météorologiques peu propices aux 
sorties, environ 250 visiteurs ont pu voir (et acheter) les 
créations des artisans et producteurs locaux.

La buvette et ses pâtisseries « faites maison » était présente 
lors des manifestations « Octobre rose » et « Téléthon » 
organisées par la commune.

Nous souhaitons remercier tous les adhérents, au nombre 
de 90 en ce début de saison, pour la confiance qu’ils 
accordent à l’association et aux animateurs.

L’association G’ La Pêche propose toujours de nombreuses 
activités : danse enfants, ados et adultes, Nordic Yoga®, 
Pilates, Yoga intégral et gym adulte. Les adhérents sont 
aussi très engagés au sein de la commune (vente de rubans 
roses pour Octobre Rose, marche Nordic Yoga® pour le 
Téléthon…) et organisent des évènements. 

N’hésitez pas à les rejoindre. Il n’est pas trop tard !

ASPTT VALÉCHEL FOOT 

ASSOCIATION DES PARENTS D’ELÈVES (APE) OCTOBRE ROSE : DIRAC S’HABILLE EN ROSE TÉLÉTHON 

CÉRÉMONIE DE COMMÉMORATION  
DE L’ARMISTICE DU 11 NOVEMBRE 1918 

NOËL À CLAIRBOIS 

DIRAC LOISIRS ET FÊTES 

G’ LA PÊCHE



n  6 JANVIER : Ouverture d’un chemin vicinal.  
Rendez-vous à 9h à la petite salle des fêtes  

n  17 JANVIER : Assemblée Générale Dirac Loisirs et Fêtes

n  20 JANVIER : Vœux du Maire à 18h à la salle des fêtes 

n  10 FÉVRIER : Café des élus de 10h à 12h aux commerces 

n  10 FÉVRIER : Théâtre « Meli Melo » (Dirac Loisirs et Fêtes) à 20h30 à la salle des fêtes  

n  17 FÉVRIER : Loto de l’APE à 20h30 à la salle des fêtes 

n  9 MARS : Café des élus de 10h à 12h aux commerces 

n  9 MARS : Soirée « Années 80 à nos jours » (G’La Pêche) à 20h à la salle des fêtes 

n  23 MARS : Nettoyage de printemps (organisation précisée par flyer)

n  7 AVRIL : Repas des aînés à la salle des fêtes

NOUVELLES 

ENSEIGNES

À DIRAC

AGENDA
1ER TRIMESTRE 2024 La municipalité  

à votre écoute
(Café des élus) 

les samedis 10 février et 9 mars  les samedis 10 février et 9 mars  
de 10h et 12h aux commerces.de 10h et 12h aux commerces.

Plus d’informations 
sur l’application

«Panneau Pocket»

Samedi 2 décembre à la salle des fêtes une séance d’initiation 
aux gestes qui sauvent était organisée, dispensée par les 
sapeurs-pompiers et prise en charge par notre assureur 
Groupama. L’utilité de ce type de formation n’étant plus 
à démontrer, la municipalité envisage de financer d’autres 
séances tous les ans pour les habitants de la commune. 
Des bulletins d’inscription vous seront distribués.

La commission en charge des chemins ruraux a réuni 
une quinzaine de participants, élus et volontaires. 
Elle propose à tous les diracois de bonne volonté de 
se retrouver le samedi 6 janvier 2024 à 9 heures pour 
l’ouverture de nouveaux chemins. 
Le rendez-vous est donné à la petite salle des fêtes pour 
organiser le travail et les équipes. Un repas offert par la 
mairie récompensera les efforts fournis. Les volontaires 
sont priés de se signaler auprès des services de la mairie 
avant le 4 janvier. Merci d’avance à tous ceux qui viendront 
nous aider à augmenter notre patrimoine vicinal.

INITIATION AUX GESTES DE 1ER SECOURS OUVERTURE DE CHEMINS


